



ひこばえ

赤とんぼ 筑波に雲も



なかりけり

作 正岡 子規

あの8月猛暑はどこへ行ってしまったのでしょうか。一気に秋めいて、トンボの姿もあちらこちらで見かけるようになりました。保護者の皆様いかがお過ごしでしょうか。

さて、昨日、始業式を行い、2学期が始まりました。生徒たちは夏季休業中、本当によく頑張ってくれました。中でも部活動は各種大会で好成績を収め、まさに“東中ここにあり”を内外に示してくれました。一方、地域貢献ボランティアにも積極的に参加してくれ、地域の方々からお褒めのお言葉をいただきました。きっと、2学期の多くの行事や活動も、この勢いで成果をあげてくれることでしょう。引き続き、ご支援とご協力をお願いいたします。

祝 いきいき茨城ゆめ国体出場

夏休み開始の7月21日(土)から8月9日(金)にかけて開催された各種大会やコンクールにおいて、生徒たちは大いに実力を発揮し、健闘し、輝いてくれました。その結果については、過日、学校だよりでお知らせしたところですが、新たによいニュースが飛び込んできましたのでご紹介します。

10月4日から茨城県で開催される「いきいき茨城ゆめ国体2019」のバスケットボール競技に、少年男子の部の山口県代表として、本校のバスケットボール部 菊埜 康介 くんが出場することになりました。先日開催された中国中学校選手権大会で惜敗した悔しさを、この国体という晴れ舞台でまさに晴らしてほしいと思います。



なお、本校の中村教諭と福永教諭は、ともに山口県選手団のチーム役員として出場します。頑張ってきてほしいものです。

いきいき茨城ゆめ国体2019

第74回国民体育大会 翔べ 羽ばたけ そして未来へ



国際交流支援員 着任

すでに新聞などでご承知のことと思いますが、2学期から岩国市内のすべての中学校に、「国際交流支援員(ALT)」が配置されました。常勤で、毎日、朝から夕方まで勤務されます。

名前 ベル・セラフィン(ベル先生)

性別 女性

主に、英語の授業に入りますが、時には他教科にも入って、生徒との交流を深めます。また、学校行事や諸活動、地域行事にも参加しますので、毎日、生きた英語に触れることができます。生徒たちには、ぜひ英会話を楽しんでもらいたいと思います。

第73回体育祭

過日ご案内しましたように、今年度の体育祭は、愛宕スポーツコンプレックス陸上競技場で開催します。

競技場はすばらしいのですが、あまりに広く、また、観客席が十分になく、さらには、東地区からは移動を伴い、大変なご迷惑をおかけしますが、どうぞご理解とご協力をお願いいたします。

ご案内のとおり、10時開会です。生徒の送迎についても、ご負担をおかけしますが、よろしく願いいたします。

山口県吹奏楽コンクール



8月3日(土)、シンフォニア岩国で全日本吹奏楽コンクール山口県大会が開催され、吹奏楽部が出場しました。夏休み前から連日の猛暑の中、一生懸命に練習を重ね、成果をあげてくれました。

結果は、『小編成部門 銀賞』！ 今後、さらに精進し、体育祭や文化祭、地域の行事等において素晴らしい演奏を聴かせてくれると思いますので楽しみにしててください。吹奏楽部の音色の成長ぶりを共に感じる事ができるでしょう。

さて、吹奏楽や合唱のように、たくさん的人数で一つの作品をつくりあげるといことは大変なことです。みんなの心が一つにならないと仕上がりにせんし、曲にはなりません。並大抵の努力ではできないことです。来週末に行われる体育祭においても、応援合戦や団体種目等の集団行動も同様です。

そこで、私が大好きな言葉を一つ紹介します。

「熱くなれる何かと一緒に力を合わせる仲間がいれば、結構なことができるのだ！」



前期学校評価結果

1学期末に実施しました「前期学校評価」の集計結果が出ました。先日の職員会議において、教職員で共有しましたので、後日、学校運営協議会委員の皆様にもご意見をいただきます。

近日中には、その概要をご報告できるものと思われれます。

生徒用・保護者用・教職員用のアンケート結果から、新たな課題が見えてきましたので、改善し、2学期以降の学校運営に生かしていきます。

一方、4月に実施した「全国学力学習状況調査(3年)」、並びに、「山口県学力定着状況確認問題(1・2年)」の結果も出ていますので、近日中に、お知らせします。



夏季休業中 生徒指導上のトラブル

生徒たちは、大きな事件・事故に巻き込まれることなく、安全な生活を送ってくれました。しかし、1件、地域の方からお叱りのお電話をいただきました。

▲ デパートのイート・インコーナーで、食べながら走ったりしているので、指導してほしい。

※ 本人はその自覚がなかったようです。しかし、そのように見えたことは遺憾です。公共の場をわかまえるよう指導しました。

夏季校内研修会

夏季休業中には、全教職員で、校内研修会を実施しています。今年度は3回実施しました。

すべて、教職員の資質向上のためです。喫緊の教育課題に対して万全に対応できるよう、平素からこのような研修会を開催しておりますのでご理解のほどよろしくお願いいたします。

I 小中一貫教育合同研修会 (7/31)

[講師：福岡教育大学教職大学院 教授 脇田哲郎 様]

☆ 9年間を見通したキャリア教育の推進

II AED講習会 (8/21)

[講師：日本赤十字]

赤十字救急法指導員3名]

☆ 救急蘇生法

☆ AEDの使い方講習

III 各種研修会の復伝 (8/26)

☆ 特別支援教育に関する研修会





物事が順調に運んでいるとき、そこには誰かの隠れた「気働き」があるのかも知れません。
「一人ひとりが他の人のために思って、頭や体を働かせる」、そうした「気働き」は、私たちの日常生活や人間関係を円滑にしてくれる潤滑油のような存在であると言えます。

《宇部モラロジー事務所 ニューモラルより》



江戸の暮らしに学ぶ「気働き」



職種による違いはあったようですが、江戸の町での一日は、まず朝飯前の「働き」から始まったといわれます。向こう三軒両隣に声をかけながら近所を歩き、何か困ったことないかを見て回るのです。その後、朝食を済ませると、生活の糧を得るために仕事をします。しかし、その仕事も昼までです。午後に江戸の町の人々がしたこと、それは自分の生活のための仕事ではなく、近所の人々のため、町のため、つまり、「はた(傍)を楽にする」ために働くことでした。例えば朝飯前に歩いて気づいた地域の困りごとを解決するために、一役買って出るなど、無報酬の「傍楽(はたらく)」に多くの時間を割いていたのです。

江戸の町での人間としての評価は、午後の「はた(傍)を楽にする」働きで決まったといえます。そこには、「どれだけ他の人のために思いをめぐらせたか」に価値を置く社会があったといえるでしょう。狭い町の中で大勢の人たちと共に暮らすとき、周囲に無関心なままでは円滑な社会生活を営めません。そして人のために働くことは、周囲と温かい心の絆を結ぶことにも役立ち、自分の暮らす地域を安心して住みやすいものにして、めぐりめぐって自分の喜びも形づくっていくのでしょ

う。現代の生活は、江戸時代よりも格段に便利になり、各地域では、一人ひとりが快適に暮らすために多くのルールが設けられています。しかし、どんなに世の中が便利になっても、絶対的なルールが決められても、安心のある生活を送るためには、何よりそこに暮らす人たちがお互いを思い合う「気働き」が必要なのではないでしょうか。

ルールによって秩序を保つことも大切ですが、そのことだけにとらわれると、事情があってルールを守れなかったときには気がとがめるものですし、ルールを守らない人を責める気持ちも生まれてくることでしょう。その点、「気働き」は豊かな人間関係、ひいては円滑な地域社会を生み出す潤滑油になるものであると心得たいものです。

～ ニューモラルより ～

また、江戸時代には、江戸商人のリーダーたちが築き上げた「江戸しぐさ」というものがあったという説があります。より良く生きるルールのようなものです。ただし、資料の裏付けがないとも言われています。いずれにせよ、示されたしぐさを見ると、周りの人に対する何気ないしぐさ(配慮・思いやりの行為など)ですから、現代の生活においても大切にしたいものです。

今回は、「教育」に関する言葉を一つ紹介します。15歳(中学生)までが大事だそうです。

「三つ心、六つ躰、九つ言葉、十二文、十五理で未決まる」(読み方は、「みつつころ、むつつしつけ、ここのつことばで、ふみじゅうに、ことわりじゅうごで すえきまる」と読みます)とは、三歳で素直な心を作り、六歳で節度ある振る舞いを覚えさせ、九歳で人様に聞かれても恥ずかしくないような正しい言葉を覚えさせ、十二歳できちんとした文章が書け、十五歳で道理(理屈)が理解出来れば、その子の将来は間違いないという意味です。

この考え方は、子供の発達段階に応じた教育のあり方の一つを表しています。





9月1日は“防災の日”でした！

これまでも何度か、“ひこばえ”で紹介しましたが、防災についてあらためて考える機会にしてください。

大正12年(1923年)9月1日、午前11時58分、関東地方にマグニチュード7.9の大地震が発生しました。東京・横浜などは大火災となり、死者・行方不明者は約13万人に上りました。罹災者は340万人にも達しました。いわゆる、関東大震災です。

この大災害を忘れず、防災の心構えを作ることを目的に、昭和35年(1960年)に「防災の日」が制定されました。これを受けて、「天災は忘れたころにやってくる！」との格言を活かした、災害時に備えた避難訓練が、この日に合わせて学校や職場で行われるようになりました。

その後、震度7を観測したのは、阪神・淡路大震災(1995.1)、鳥取県西部地震(2000.10)、新潟県中越(2004.10)、東日本大震災(2011.3)、熊本地震(2016.4)です。この規模の地震は、いつ、どこで起こってもおかしくない状況にあります。特に、東海・東南海・南海地震がそうです。

地震・津波の発生確率が高い関東地方や東北地方などと比べて、中国地方はかなり危機意識が低いと言われています。岩国市や東地区のように、「防災訓練」が一斉に行われていない自治体や地域は多いようです。その分、家族単位で意識を高めてほしいと思います。この際、防災グッズをご家庭で揃えてはいかがでしょうか。もちろん、学校においては、避難訓練・引き渡し訓練をはじめとした防災教育を充実させたいと考えています。

【参考】

- ◆ 土砂災害危険箇所等の数 … 山口県は全国3位 1位は広島県
- ◆ 急傾斜地崩壊危険箇所等の数 … 山口県は全国2位 1位は広島県
- ◆ 土石流危険渓流等の数 … 山口県は全国2位 1位は広島県

現在、南の海では、台風の卵が続々と発生しているそうです。要注視です。



9月（長月：September）行事予定



日	曜	9月前半の行事など	日	曜	9月後半の行事など
1	日		16	月	祝 敬老の日 敬老会
2	月	始業式 あいさつ運動	17	火	振替休日
3	火		18	水	
4	水		19	木	職員会議 ※部活動中止
5	木	生徒集会	20	金	
6	金		21	土	
7	土		22	日	
8	日	白露	23	月	祝 秋分の日 秋分
9	月		24	火	
10	火		25	水	英語暗唱・弁論大会
11	水		26	木	学校訪問(県・市教委)
12	木	体育祭前々日準備(4校時まで)	27	金	小中一貫教育推進委員会
13	金	体育祭予行、前日準備 給食なし(要 弁当)	28	土	
14	土	祝 第73回体育祭 10時～ 於 愛宕スポーツコンプレックス	29	日	
15	日		30	月	専門委員会